

ハワイで行われた翁長知事とハワイ州知事の調印式

久米島町で海洋深層水の複合利用計画の推進にあたる久米島町役場プロジェクト推進室の担当者は「ハワイとの連携で、海洋温度差発電実用化へ向け、より研究が進むと期待されています。現在は1日あたり1万3,000トンの取水量ですが、将来は取水量を10万トンに増やし、エネルギー自給や海洋深層水の複合利用を進めるための検討が進んでいます」と語る。

海洋温度差発電の技術確立へ向けた期待

海洋温度差発電には、表層海水と深層海水の温度差が年間平均で20℃以上ある地域が適しているとされる。国立研究開発法人新エネルギー・産業技術総合開発機構(以下NEDO)によると、日本の沿岸では沖縄県のほか、小笠原諸島や四国、九州の黒潮流域が海洋温度差発電に適しており、日本の海洋温度差発電のポテンシャルは高い。

「久米島での実験成果は将来ほかの地域にも応用が可能です。設備への初期投資費用やメンテナンス費用など発電にかかるコストの圧縮や、より発電効率の良い熱交換器の開発などの課題がありますが、実用化へ向けた研究開発が進められています。また、海洋深層水の水産養殖業や農業等への複合利用も含めたビジネスモデルを構築することで発電コストを吸収し、導入効果を高められると考えています禁無断制電 D 便担 当者を得て掲載しています)

「将来的に、海洋深層水を利用して水・食料・クリーンエネルギーを自給し、産業振興と雇用を創出する低炭素型コミュニティモデルを確立し、『久米島モデル』としてグリーンインフラを輸出し、世界の島しょ地域などで役立てていただくことも構想しています」(久米島町役場プロジェクト推進室 幸地伸也さん)。海洋温度差発電技術の確立に向け、久米島での研究成果に期待がかかる。

(写真提供:沖縄県商工労働部産業政策課)

この記事を読んだ人に人気

この記事の関連記事はただいま準備中です。



ritokei

^{離島専門タブロイド紙} 『季刊リトケイ』

- 最新号 -

「島で暮らそう。島に帰ろう。」

お求めはこちら>>

禁無断転載・複製 (許可を得て掲載しています)

は例がないという。

同社は2012年、久米

(9面に関連)

キの陸上養殖による量産化 組む考えだ。世界的にもカ

や国内市場、那覇空港の国 通年での供給体制を構築 る。既存の研究施設に加え、 沖の海洋深層水を使ったカ 社長) は4月以降、久米島 ンウェブ(東京、吉田琇則 際物流ハブで輸出にも取り 生産、来春の出荷を目指す 海洋深層水で安全なカキを とんど雑菌がないとされる 産卵・育成施設を整備。 キの陸上養殖を本格化させ バーを展開するヒューマ 首都圏を中心にオイスタ ブランド化。自社店舗

海洋深層水

同社も業績が悪化し、安全 可能な約10秒の成貝にする 広島県や富山県に整備して 仕入れたカキの浄化施設を 性を高めるため、産地から け産卵・受精施設、稚貝の 攸害でカキの消費が 低迷。 行したことを受けて、風評 力
が
を
決めた。 育成施設の増設 ことに成功し、量産化に向 06年にノロウイルスが流 (計6千平

生

んできた。

ランドから養殖の専門スタ あった。新施設では作業の ッフを雇う。5年以内に数 自動化を図り、ニュージー 同町内で18日、

1点の稚貝を9カ月で出荷

物プランクトンを生産。約 候を生かし、エサとなる植 た。海洋深層水や温暖な気 島町に研究施設を設置し

> らないカキ」を目指し、完 全陸上養殖の試験に取り組 海洋深層水に着目。「あた 感染の可能性が極めて低い する中で、細菌やウイルス きた。さらに安全性を追求 深層水の取水量の増加を前 提に規模拡大を検討し、将 来的には年間数百万個の供

と語った。 生かし、安心・安全なカキ を国内外に発信していく」 たい。海洋深層水の特性を 界初の陸上量産化を実現し 給を目指すという。 吉田社長は「久米島で世

起工式が

①陸上養殖したカキを手にするヒューマ 米島町、同社の沖縄久米島研究所 ンウェブの研究担当・佐藤圭一さん=久 ⑤久米島沖の海洋深層水を使って育てた





(政経部・長浜真吾

吉田琇則氏 (ヒューマンウェブ)

ウェブ(東京)が世界初とされ るカキの陸上養殖に取り組む 吉田琇則社長に展望を聞いた。 久米島を拠点に、ヒューマン (政経部・長浜真吾)

めどが付いた」

け、 「これまで陸上養殖で量産化 新施設を着工した。 -陸上養殖での量産化に向

沖縄久米島研究所 長=久米島町、ヒューマンウェブの カキの陸上養殖の展望を語る吉田社

> ジーランドは稚貝の生産が盛ん の増殖が可能になり、 との連携で良質なプランクトン だが、餌となる植物性プランク の事例はない。ハワイやニュー トンの確保が課題だった。東大 、量産化に は難しい」

洋深層水は洗浄性が高く栄養分 ほど水の影響を受けやすい。海 を吸い、吐き出している。それ トになっている。 「カキは1時間に20%もの水 海洋深層水の活用がポイン

心強い」 イスターバーなどの直営店(32 「首都圏を中心に展開するオ 今後の展望、課題は。

も豊富だ。すでに富山県の施設

では海洋深層水を使って、産地

から仕入れたカキを浄化加工し

ているが、どうしても完全浄化

たらないカキ』を供給していき 深層水を活用し、より安全な状 性を高めていく。餌の増殖にも 海洋深層水を使い、さらに安全 態をつくり上げる。生食でも『あ 「久米島では受精の段階から 市場だ」

積極的に事業展開しているのも も餌の増殖に適している。町が 水の取水量が多く、温暖な気候 たい。久米島は全国で最も深層

海面養殖に比べ、作業や生育面 例がない。試行錯誤はあるだろ うが、それだけ可能性も大きい。 物流経費がネックだが、生産コ で効率化できると考えている。

店舗)に供給するほか、海外を 答えており、新規に開拓できる では生ガキを食べたことがな 組む。われわれのアンケート 以上が安全なら食べてみたいと い人が約8割いる。一方で8割 含め社外への卸販売にも取り 「陸上養殖による量産化は先

ストの抑制や品質の高さでカバ していきたい